



Un relato sobre la vida, pasión y gloria de los jesuitas

El largo peregrinaje que los "hijos" de San Ignacio de Loyola realizaron en nuestras tierras está registrado en el libro "A 400 años de la llegada de los jesuitas a Chile, 1593-1993".

La obra —publicada por Editorial Los Andes y presentada anteayer en el Centro de Extensión de la Universidad Católica— es una crónica periodística y relato histórico realizado, después de quinientos años, las pestañas, por las periodistas Pilar Bascuñán y Angélica Echeñique.

Las autoras narran el recorrido que hizo la Compañía de Jesús en cuatro siglos de historia en nuestra patria. En ocho capítulos se abordan las diferentes etapas del quehacer jesuita aquí, como la llegada al país, los años de crecimiento, "las luces del apogeo", la expulsión y el destierro, y el regreso a Chile.

"Al contemplar ese largo recorrido nos damos cuenta de que formamos una caravana que aún está en marcha", dijo Guillermo Marshall, padre superior provincial de los jesuitas en Chile. Agregó que era de mucha importancia conocer el pasado para dar una respuesta a los problemas de hoy. Lamentó, eso sí, que lo mejor de la orden no ha quedado configurada en la historia. "Las horas de oración, el amor a Dios y a nuestros hermanos", los muchos momentos dedicados al confesionario, el trabajo evangelizador y las labores humildes, han quedado en el olvido.

La presentación estuvo a cargo de Monseñor Carlos Oviedo, arzobispo de Santiago, y de Cristián Zegers, director del diario "La Segunda", quienes ofrecieron un acabado

análisis histórico de la orden; uno desde el punto de vista de la iglesia y el otro como ex alumno de un colegio jesuita.

"Como ex alumno, digo que los jesuitas nos entregaron entusiasmo", dijo Zegers. Agregó que también les dieron convicciones positivas y "nos hicieron disciplinados". Los jesuitas, según dijo, "nos entregaron muchos valores" y recordó que en los años más desorientados de la iglesia en Chile, los jesuitas no abandonaron nunca las salas de clases. "El carisma de San Ignacio sigue vigente", dijo.

Monseñor Oviedo Cavada se refirió a cuatro áreas del quinientos jesuitico: el espíritu misionero, la evangelización profunda, la defensa de los valores y pacificación y los aportes a la cultura y a la educación.

Todo está en el libro. De ahí, que sea un gran aporte histórico y también "a la nueva evangelización, de la que la iglesia está empeñada", dijo el arzobispo.

Son muchos los nombres que han engrandecido la labor apostólica de la Compañía de Jesús. La lista es larga, pero basta con citar al Padre Hurtado, para dar fe de una vocación y de un espíritu de sacrificio sin mácula.

Mucho público asistió a la presentación del libro. Entre ellos el senador Sebastián Piñera, el historiador Leopoldo Castedo, y, entre otros, el Ministro de Justicia Francisco Cumplido, a quien le preguntamos:

— ¿También estudió en los jesuitas?

— No, yo soy institutano (Instituto Nacional) y de la Universidad de Chile...

Un Relato sobre la vida, pasión y gloria de los jesuitas [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Relato sobre la vida, pasión y gloria de los jesuitas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)